

PROYECTO DE LEY

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE ENTRE RIOS, SANCIONA CON FUERZA DE LEY

ARTÍCULO 1º: Declárase "Fiesta Provincial" a la actual "Fiesta de la Cerveza", que se realiza tradicionalmente en el Club Atlético Unión de la ciudad de Crespo, Departamento Paraná.

ARTÍCULO 2º: Incorpórese a la Fiesta de la Cerveza al Calendario Oficial de Festividades Turísticas de Entre Ríos.

ARTÍCULO 3°: Comuníquese a la Secretaria de Cultura de la Provincia de Entre Ríos y a la Municipalidad Crespo, Departamento Paraná, Provincia de Entre Ríos.

ARTÍCULO 4°: De forma.

ZAVALLO - Autor

MANEIRO - Coautor



FUNDAMENTOS

Honorable Cámara:

Me dirijo a este Honorable Cuerpo a fin de elevar un proyecto de Ley que tiene por objeto declarar "Fiesta Provincial" a la actual "Fiesta de la Cerveza", que se realiza tradicionalmente en el Club Atlético Unión de la ciudad de Crespo, Departamento Paraná. La Fiesta de la Cerveza, en su edición 2023, cumple el 50° aniversario desde la primera celebración, convirtiéndose así en una de las fiestas populares más convocantes y tradicionales de las que se realizan en el Departamento Paraná, precisamente en la ciudad de Crespo.

Esta Fiesta fue declarada como "Fiesta Provincial" por Decreto Nº 5265 del por entonces gobernador Jorge Pedro Busti, incorporándose además al "calendario turístico permanente de fiestas turísticas" de la provincia, más nunca tuvo una declaración formal avalada por la Legislatura entrerriana.

La Fiesta de la Cerveza del Club Atlético Unión le creó a la institución el mote de "Cervecero" e hizo que las familias hallaran un espacio para divertirse, bailando ritmos que muchos de ellos conocían y llevaban incorporados por su historia heredada.

Además, esta celebración sirvió como impulso a un proceso por entonces embrionario, el de los Alemanes del Volga, pueblo que buscaba expresar su identidad en plenitud. De hecho, el líder de la iniciativa que hizo visibles a los alemanes del Volga como pueblo migrante, Victor Popp, fue el director general de la primera Fiesta de la Cerveza que se realizó en el Club Unión de Crespo.

Se podría afirmar que las colonias ruso-alemanas de esta zona le dieron legitimidad –y por qué no identidad- a esta fiesta, que tuvo una participación masiva desde sus inicios.

En 1972, en la primera edición, solo se identificaba a la Banda Regional Henkel con la música folk alemana en su repertorio más ancestral. Luego, y por el impulso de la Fiesta de la Cerveza, aparecieron en aquel escenario el trio de amigos: Aurelio Wendler, Rolando Spreáfico y Pepe Machoveck, quienes se convirtieron en Wendlers Buben y marcaron el camino para muchos grupos musicales que vendrían después con esta misma característica.

Honorable Cámara de Diputados ER

Oficina Legislativa – Tel. 4208043 Alameda de la Federación N° 156- Paraná



La Fiesta tuvo su anclaje en las corrientes migratorias que llegaron a Entre Ríos, como aporte cultural-musical autóctono y como símbolo identitario que conectaba a aquellos migrantes con los orígenes de sus ascendientes.

Para la primera Fiesta de la Cerveza (1972), y unas pocas siguientes, no había en la ciudad un grupo de danzas alemanas. Todo debía ser contratado a la provincia de Santa Fe, desde donde llegó el grupo coreográfico *Junge Freunde Deutschalnds* (Jóvenes amigos de Alemania) y desde Capital Federal llegó la orquesta *Die Goldene Sterne* (Las estrellas de oro).

El éxito de aquellos dos grupos los hizo volver para la segunda Fiesta, donde fueron ingresando a la cartelera figuras como Isildo Kuchen y su Orquesta.

También se contrataron grupos coreográficos de colonias alemanas y suizas de Santa Fe, que le pusieron un toque muy particular a aquella primera fiesta que convocó tanto a jóvenes como a personas mayores, alcanzando un éxito que aseguró la continuidad.

Por primera vez en la ciudad una fiesta comenzaba en la plaza pública y se dirigía en caravana a las instalaciones del club para el espectáculo y baile central.

En una ocasión, se recibió la visita de Juan Manuel Fangio, presente en el palco erigido frente a la Municipalidad.

La iniciativa creció rápidamente y para la tercera fiesta ya se encomendó a Jacinto Gottig la preparación de 500 kilos de chucrut destinados al acompañamiento de salchichas y pollos. Éste, fue el comienzo de algo mucho más grande que ha caracterizado a la ciudad de Crespo y, fundamentalmente, al Club Unión, sede histórica de esta jornada festiva.

En el mes de enero de 2023, como ya se dijo, la fiesta cumplirá su 50° aniversario de realización, por lo que una comisión conformada al efecto se encuentra trabajando en el cronograma de actividades y desarrollo del evento.

Es importante que desde la Cámara de Diputados acompañemos y reconozcamos formalmente este tipo de eventos y fiestas populares que dinamizan no solo el turismo local, sino que revalorizan la cultura e identidad entrerrianas.

Honorable Cámara de Diputados ER

Oficina Legislativa – Tel. 4208043 Alameda de la Federación N° 156- Paraná



Por los motivos antes expuestos es que elevo el presente proyecto de Ley a consideración de mis pares de bancada, aguardando su acompañamiento.

GUSTAVO M. ZAVALLO - Autor JULIAN MANEIRO- Coautor

Oficina Legislativa – Tel. 4208043 Alameda de la Federación N° 156- Paraná